
德式面包店原味坊败走申城
口味较单一 价格又偏贵

! ! !新闻晨报 从上周起，上海颇具
知名度的德式面包店原味坊关闭了
沪上全部 !"家门店，只在紧闭的大
门上留下了一张《告顾客书》，简要
告知了储值卡、现金券等的退款方
式。这是继香特莉、喜来公社后，又
一家烘焙企业败走申城。

水土不服
“家门口的原味坊怎么关门

了？”家住黄浦区八号桥附近的周
阿姨这两天发现，开了一年多的这
家面包店突然消失了。不仅如此，
位于静安区陕西北路、桂林路站地
铁口等地的原味坊全部在这两天
内悄然关门了。记者在多家大门紧
闭的原味坊店门上看到了一张《告
顾客书》，记者按照上面的联系电
话，找到了卫航烘焙食品（上海）有
限公司。一位工作人员向记者证
实，上海所有 !"家门店确实从上
周起都关闭了，而且不仅是门店关
闭了，公司也即将关门，不少部门
的同事已经离职。

据了解，原味坊 #$!$年开始
在上海开店，其与双立人同属德国
家族式企业卫航集团，该集团历史

超过 !%$年。除了在上海的原味坊，
该集团还有 &个欧洲烘焙原料品牌
和 '个面粉工厂。业内人士透露，原
味坊此次败走申城，主要原因还在
于口味上的“水土不服”。德国面包
以粗粮为主要原料，面包口感偏硬，
口味也比较单一，但上海人更喜欢
偏软偏甜的花式面包。此外，采访中
不少原味坊的消费者表示，这家面
包房的产品价格偏贵，要比一般面
包房贵至少一两元。业内人士表示，
消费者对烘焙产品的价格敏感度非
常高，若产品没有新意，价格又偏
贵，确实难以吸引消费者购买。

行业洗牌
今年以来，除了原味坊之外，香

特莉、喜来公社等烘焙品牌也先后
关闭了沪上的所有门店。上海烘焙
专业委员会高克敏表示，多个烘焙
品牌接连倒闭原因各异，但不可否
认的是，上海烘焙行业的竞争日趋
激烈，正面临新一轮“洗牌”。高克敏
坦言，从烘焙专业委员会的调研情
况来看，今年上半年，上海烘焙企业
的平均利润是负数，也就是说很多
企业都处于亏损状态。 !周思立"

太原市公安局局长被停职
网传其子涉醉驾殴打交警

! ! ! !新华社 (日晚，太原市全市公
安干部大会宣布中共山西省委和太

原市委决定，停止李亚力的山西省
公安厅副厅长兼太原市公安局局长

职务，接受调查；免去其太原市公安
局党委书记职务，由太原市委常委、
政法委书记柳遂记兼任。一段时间以
来，网上不断传出李亚力之子李正源
涉嫌醉驾殴打执法交警的消息，引
起山西省和有关部门的高度重视。
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能源局长刘铁男被实名举报
国家能源局回应：纯属污蔑造谣，正在联系报案

! ! ! !一则爆料掀起了波澜。)#月 (

日，《财经》杂志副主编罗昌平在新
浪微博连发三条微博，向中央纪律
检查委员会!中纪委"实名举报国家
发改委副主任、国家能源局局长刘
铁男。

罗昌平称，刘铁男官方简历
“称其是经济学硕士、工学博士，能
查到博士论文，但无硕士信息”。同
时，其在日本做经济参赞时获得了
名古屋市立大学“修士学位”，“但
这是荣誉证书而非学位证书”。
问题不仅出在学历上，罗昌平

还称，刘铁男与商人倪日涛结成“同
盟”，其妻子和儿子还持有倪所在公
司的股份。据《财经》杂志此前报道，
倪日涛曾建立了横跨川、桂、湘、赣、
闽、吉、黑七省的造纸业帝国。
同时，他“利用名下的中产经投

资有限公司、上海中机能源工程有

限公司、中竹纸业集团有限公司等
作为旗舰，通过互相持股构建了一
个纷繁复杂的公司系；又在加拿大
成立*+,、山威系等众多公司，在德
国证交所运作亚洲竹业有限公司上
市，与国内公司遥相呼应”。据#-$.

年(月媒体的一则公开报道，倪日涛
是温州洞头县人。而在当年/0黑龙
!后更名#$国中"的相关事件中，也曾
出现过倪日涛的身影。
对于这些爆料，记者昨日多次

拨打国家能源局新闻处数位人士的
手机，但截至发稿，始终未有回复。
不过，国家能源局昨日下午对

媒体回应称，上述消息“纯属污蔑造
谣”。国家能源局称，“我们正在联
系有关网络管理部门和公安部门，
正在报案、报警，将采取正式的法
律手段处理此事。”国家能源局说，
会就相关问题于)#月(日发布统一

的新闻稿。但截至发稿，记者暂未查
阅到国家能源局的正式声明。

而据媒体报道，身在俄罗斯的
刘铁男“已经得知此事”。但他本人
尚未作出正式回复。

公开资料显示，刘铁男).'&年
在国家计划委员会工作，历任原材
料局主任科员、国民经济综合司副
处长、处长、机关党委助理巡视员；
)..(年1!...年，刘铁男担任中国
驻日本大使馆经济参赞，!...年
起，任国家发展计划委员会办公厅
副主任，经济预测司司长，产业发
展司司长；2--&年"月，刘铁男任国
家发改委工业司司长，#--(年)#月
任国务院振兴东北地区等老工业
基地领导小组办公室副主任!副部

长级"；#-))年)月，其接替张国宝
担任国家能源局局长。

国际金融报 !黄烨"

! ! 河南郑州立交桥下 #农民工之

死$事件已过去一周%其死前是否得

到有效救助的争论仍在持续& %&月

'日% 郑州两家律师事务所向当地

民政局寄送了 '信息公开申请书(%

要求对此事件做出解释&

能否求证出该事件真相% 尚难

确定&至少%从当地民政局和救助站

目前的回应里% 我们还看不到对该

事件的彻底反思& 救助站拒不接受

采访%民政局则以'进一步加强流浪

乞讨人员冬季救助工作的紧急通

知(回应追问%并表示%)再说之前的

事没什么意义了& $

真的没有意义了吗* 对该事件

的追问既是对逝去生命的尊重%也

是对生者最好的关切+ 对于那些仍

然栖息于立交桥下的农民工而言%

它意味着更温暖的救助, 更有尊严

地生存- 对于立志公平正义的社会

而言% 它意味着更深切的自省和更

积极的制度建设+

积极的制度建设%是完善现有救

助管理制度%建立健全包括民间公益

组织在内的全社会救助体系%是对农

民工群体权益保障的落实+桥下农民

工%他们渴望就业%担心欠薪%节衣缩

食%用微薄的报酬供子女读书%谋求

更好的生路+ 他们缺失的%不仅仅是

慈善救助%也包括医疗,教育,社会保

障等等在内的权益+

郑州)农民工之死$事件发生

后% 不少民间公益团体自发组织%

购买棉衣棉被%为寒夜里仍栖息于

立交桥下的农民工们送去温暖+ 被

爱心包围的农民工心存感激%不

过%他们最需要的是)有活儿干,能

挣钱$+ 郑州一位农民工请求记者

将他的手机号登到报纸上%为的是

)找活儿容易点$+ 还有些农民工

们%宁愿四处游走打零工%也不愿

选择有工棚住的活儿%担心辛苦劳

作的薪资被拖欠+

我们需要为这些无力者提供有

力前行的最低保障...社会救助%

更需要给予他们继续前行的希望和

力量+作为中国经济,社会转型历史

过程中的必然存在% 农民工群体为

中国社会的发展做出巨大贡献%也

是我国工业化,城市化的巨大推力%

还是城乡二元体制改革的巨大动

能% 他们见证并参与了中国经济的

崛起% 他们的走向则是中国小康社

会发展之路上面临的挑战+

一个公平正义的社会% 救助关

爱弱者, 贫者是底线% 避免弱者更

弱,贫者更贫是责任+ 近年来%同工

同酬,同命同价,同票同权的改革开

启了城乡平权之路% 但落实到具体

现实%仍有相当大的差距%比如在教

育, 医疗资源配置, 社会保障覆盖

上%城乡之间仍然存在鸿沟%仍需要

制度上的突破+

今年国庆前夕% 全国首家农民

工博物馆在广州对外开放% 向那些

为城市默默付出的农民工致敬+ 建

立一个博物馆, 留存中国独特的农

民工历史固然好%但是%)农民工$一

词还远没有到进博物馆的时候+ 他

们是现实里活生生的存在% 在我们

汽车疾驰过的立交桥底下% 在地铁

出入口避风处% 在繁华商场门厅的

角落%他们%就在我们身旁%城市时

刻能够感受到这个群体的温度和力

度-而城市%将给予他们怎样温暖的

回报* 人民日报 !郝洪"

解决生存困境是救助之本
一个公平正义的社会，救助关爱弱者、贫者是底线，避免弱者更弱、贫者更贫是责任
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北京交管局长未被立案调查
被曝在购车摇号中舞弊 官方微博一日两次澄清

! ! ! !针对“网上关于北京市公安局
公安交通管理局局长宋建国被调
查”的消息，北京市公安局昨天下
午通过其官方微博“平安北京”，两
次发表消息予以澄清。最新的表态
是：宋建国“没有被立案调查”。

(日上午，有媒体报道称，宋
建国涉嫌利用职务之便，在购车摇

号工作中徇私舞弊，正在接受纪检
部门的调查。

(日下午 )时许，作为北京市公
安局的官方微博“平安北京”发布消
息予以澄清：“今日，有网站发布消
息，北京公安交通管理局局长宋建
国，因在购车摇号过程中徇私舞弊
被纪委立案调查。此消息不属实。”

到傍晚%时&-分左右，“平安北
京”进一步表示：“针对网上关于北京
市公安局公安交通管理局局长宋建
国被调查消息，‘平安北京’官方微博
发布了‘消息不属实’的声明，受到网
友的普遍关注。经进一步了解，北京
市公安局公安交通管理局局长宋建
国没有被立案调查”。 长江商报

医院拒接急诊患者将被降级! ! 新京报 北京市卫生局拟于近
日出台《关于进一步加强医疗机构
急诊工作的通知》。“急诊新政”将
对推诿急诊患者的医院向社会公开
通报批评，对不能胜任和承担急诊
抢救工作的医院，卫生行政部门要
重新审核该医疗机构的能力和级
别，对达不到要求的医疗机构“降
级、降等”。
这意味着，今后，医院急诊科以

“没床没设备”拒接病人，医院拟被
降级。

))月中旬，网名“急诊科女超
人”的协和医院急诊科医生于莺在
其实名认证的微博上吐槽：一位昏
迷老人在急救车上辗转五家医院急

诊科，未能被接治。此事引发讨论和
反思。

北京市卫生局局长方来英说：
“这件事首先暴露出的是医疗道德
问题。在任何情况下，急诊不能拒接
病人。”
据悉，院前急救系统!指 %&(和

)))"转送患者应遵循“就近、就急、
就能力”的原则并参考患者或家属
的意见。

根据属地管理的权责，北京市
卫生局将在《关于进一步加强医疗
机构急诊工作的通知》中确保患者
进入医院后“有人管”，《通知》强调，
急诊也须落实首诊负责制。
北京市卫生局医政处相关负责

人说，接诊医师为首诊医师，须及时
对患者做出初步诊断。首诊医师抢
救急、危、重症患者，在病情稳定之
前不得转院。

此外，对拒绝或推诿急诊患者
的医护人员，北京市卫生局将对其
不良行为纳入医德医风考评档案，
并与医师执业资质注册和技术职称
评定挂钩。

急诊科有望实行内部分级诊
疗。不少患者挂急诊号看常见病，或
者慢性病急性发作的病人，度过危
险期后，仍不愿转向基层医院，滞留
急诊抢救室，是让很多大医院急诊

科医生头痛的问题。
《通知》规定，各医疗机构要支

持和加强急诊科建设，在急诊高峰
期时调配足够力量，保障急诊运行。
要优化就医流程，开辟绿色通道，按
照复苏、抢救、重症和轻症分级诊
疗，解决急、危、重症患者的优先救
护问题。

方来英说，救治病人分“轻重
缓急”，一直是急诊科的工作原
则。至于是否会存在一些医生担
心的社会环境不允许，患者不理
解等问题，方来英认为，需要执行
一段时间看效果，但他认为绝大
部分患者会理解，会尊重急症病人
的优先抢救。 !魏铭言"

北京市卫生局将出台新政:急诊科禁以“没床、没设备”拒接病人


